

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 134/Viernes 8 de julio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [4 de julio: un día para nacer y morir. \(Por Esto!\).](#)
- [Europa y México. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Demandan en El Salvador a EE.UU. libertad de los Cinco PL.](#)
- [Afroestadounidenses piden a Obama liberar a antiterroristas cubanos PL.](#)
- [Alcalde ecuatoriano expresa su admiración por Cuba y Fidel PL.](#)
- [“En la política y la salud, ‘Dr. Fidel’ aconseja a Chávez”. REUTERS](#)
- [“Para Cuba, la salud de Chávez es de vital importancia”. AP](#)
- [Asegura España que Cuba ya no es motivo de discrepancia con EE.UU AP.](#)
- [Realiza coro femenino de San Francisco su primera gira por Cuba NOTIMEX.](#)
- [Fijan para el 22 de julio juicio de apelación de estadounidense Alan Gross; se pronuncia EE.UU. al respecto AFP.](#)
- [Prevén alza en ingresos en el sector turístico en el 2011 REU/AFP.](#)
- [Telefonía celular creció 39% en 2010 superando el millón de líneas AFP.](#)
- [Envejecimiento poblacional continuó en aumento en 2010. EFE](#)
- [Confirman expertos de nueve países a foro en Cuba sobre sordoceguera XINHUA.](#)
- [Exhibirá Canal 22 de México el viernes la película cubana “Miel para Oshún”. NOTIMEX](#)
- [Lanza La Charanga Habanera su nuevo álbum “Acabadito de nacer”. NOTIMEX](#)
- [Arnold Alcolea encabeza equipo Cuba en Vuelta Ciclística a Venezuela EFE.](#)
- [Competirán seis púgiles en torneo en Rusia antes del Mundial de Bakú. EFE](#)

DEL MUNDO

- [“Presidente Chávez, en reposo y apartado de la vida pública, sigue recibiendo mensajes”. EFE](#)
- [Mandatario venezolano ratifica a todo su Gabinete y a la cúpula militar. EFE](#)
- [Realiza Chávez visita por sorpresa a cadetes de la Academia Militar EFE.](#)
- [Principales metas políticas antes de las elecciones en Venezuela REUTERS.](#)
- [Concluye presidente electo de Perú gira por América. XINHUA](#)
- [Martelly refuerza la cooperación con España y recibe su respaldo político EFE.](#)
- [Preocupación en Wall Street y una nueva ola de despidos DPA.](#)
- [Fiscal rechaza retirarse del caso de Strauss-Kahn como pide abogado de la demandante EFE.](#)
- [Viaja Ki-moon a Yuba para asistir al nacimiento de Sudán del Sur EFE.](#)
- [Sostienen los palestinos que decisión de ir a la ONU no tiene vuelta atrás EFE.](#)

POR ESTO! (Versión digital)

7 de julio de 2011

MÉXICO

4 DE JULIO: UN DÍA PARA NACER Y MORIR

Jorge Gómez Barata

Burlada por un hacker, el pasado 4 de julio, Día de la Independencia de los Estados Unidos, la cadena Fox dio por muerto al presidente Barack Obama. El equívoco reflató un recuerdo: el 4 de julio de 1826, el mismo día y año, fallecieron John Adams, segundo presidente de los Estados Unidos y Thomas Jefferson tercero.

Alguna vez tuve la idea de asociar la obra de Ron Kovic: Nacidos el 4 de Julio, recreada por Oliver Stone y Tom Cruise con la suerte de aquellos patricios que murieron cuando él nacía.

Los muertos el 4 de julio (Adams y Jefferson) son dos de las más relevantes personalidades de la historia norteamericana, hombres que vivieron lo suficiente para ser precursores y forjadores de la primera revolución social en el Nuevo Mundo, un evento de enorme trascendencia que instaló el primer Estado de Derecho, la primera República regida por una Constitución y por gobernantes electos.

Convertidos en brillantes figuras intelectuales y políticos avezados, ambos participaron juntos en la redacción de la Declaración y de la Constitución. Adams murió a la edad de 91 años y Jefferson a los 83 y alcanzaron a ver el país consolidado. El día de su muerte gobernaba ya el sexto presidente electo bajo la Constitución y segundo de la generación no histórica, precisamente John Quincy Adams.

El núcleo dirigente de la epopeya norteamericana o la vanguardia de la revolución estuvo integrada por unos 50 hombres liderados por Washington y comprometidos con la fundación del país y se las arreglaron para, sin faltar al compromiso con la democracia, mantener en sus manos la riendas de la Nación durante los siguientes 20 años.

John Adams fue el primero en ocupar la vicepresidencia con Washington y el segundo presidente de los Estados Unidos que tuvo como vice a Jefferson, que sería el tercero. Adams fue el primero de los presidentes norteamericanos en conducir una guerra, el que inauguró a Washington como capital y gobernó desde la Casa Blanca. En la hora de su muerte el país era gobernado por John Quincy Adams, su hijo. Él, con George Bush, fue uno de los dos presidentes que vivieron para ver a sus hijos ostentar el mismo cargo.

Por su parte Thomas Jefferson fue el artífice de la tesis de que al proceder en calidad de particulares, los primeros colonos conocidos como “Padres Fundadores”, no eran representantes ni súbditos de la Corona Británica, sino “expatriados” calificados para establecerse por su cuenta y elegir ellos mismos a su soberano. Versado en Derecho, Historia y Filosofía se le consideró una autoridad en Botánica, Geología y Cartografía. Dominaba el francés y conocía el griego y el latín, hasta hoy el más culto de todos los mandatarios estadounidenses. Fue uno de los ocho nativos de Virginia que han llegado a la Casa Blanca y uno de los seis que, aun después de la independencia fueron propietarios de esclavos. Durante su presidencia se efectuó la compra de Luisiana con lo cual, con 15 millones duplicó el territorio del país.

Paradójicamente, según cuenta Ron Kovic, en su obra, no por haber venido al mundo un cuatro de julio se es afortunado. Nacido cuando en 1946 se celebraba el 170 aniversario de la independencia, fue reclutado y enviado a Vietnam donde el 20 de enero de 1968 fue herido en combate, quedó parálítico para siempre y al ser desmovilizado se convirtió en un pacifista y activo crítico de aquella guerra que no sólo consideró injusta sino también estúpida, convirtiéndose en el prototipo del antihéroe y líder de los maltratados veteranos.

El libro de Kovic y el filme de Oliver Stone se convirtieron en una vigorosa denuncia, no sólo a la guerra de Vietnam sino a todas las aventuras militares de Estados Unidos en el extranjero. Su denuncia no resta brillo ni significado a la fecha del cuatro de julio, aunque establece una cruda paradoja: lo que comenzó siendo el suceso más avanzado de su tiempo, puede también dar lugar a actitudes retrógradas.

Probablemente el hacker que propaló la falsa noticia de la muerte del presidente Barack Obama un cuatro de julio, no sepa que dos ilustres norteamericanos murieron ese mismo día en el mismo año y mucho después nació otro cuya experiencia matiza la grandeza de la efeméride.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

7 de julio de 2011

MÉXICO

EUROPA Y MÉXICO

Orlando Delgado Selley

Como en viejos tiempos, un fantasma recorre el mundo. Pero esta vez ese fantasma es distinto: es la indignación y la desesperanza. Los ciudadanos en Europa y México han sido y siguen siendo afectados por decisiones tomadas por quienes se suponía que les representaban. Los procesos electorales en los que se pensaba que la decisión de los ciudadanos cambiaba las cosas, no están cumpliendo adecuadamente esa función. De modo que se ha producido un alejamiento importante de amplias proporciones de votantes. Lo que piensan, lo que viven, lo que padecen, no parece resolverse en el sistema de representación existente.

Mientras los ciudadanos sufren la crisis, los gobernantes de Europa respiraron luego de que se liberaran 12 mil millones de euros del último tramo de apoyo de la Unión Europea y del FMI para Grecia. Los españoles satisfechos señalaron que los diputados griegos salvaron al euro, sin importarles las gravísimas implicaciones políticas y sociales del ajuste fiscal aprobado. La medida agudiza la tendencia a terminar con el estado de bienestar. Lo que ni a izquierdas ni a derechas les preocupa, solamente los indignados, expresado su rechazo absoluto a la primacía de los intereses de los banqueros internacionales sobre los de las poblaciones.

El gobierno de México cada vez respira con mayor dificultad. Los resultados electorales del domingo y las exigencias prácticamente unánimes para que replantee su guerra contra el narcotráfico, demuestran su aislamiento. Los priístas satisfechos por sus apabullantes victorias parecen pensar que sólo hace falta que ellos gobiernen para que el estado de cosas se supere. La inexistencia del Estado en partes crecientes del país no puede explicarse solamente por los errores de Calderón. El Estado, creado y desarrollado por los gobiernos mexicanos entre 1924 y 1982, ya no es capaz de mantener un país unido y funcionando.

Europa es cada vez menos la región incluyente y solidaria que le mostró al mundo su capacidad de construcción de un espacio sin fronteras, donde sus habitantes compartían territorio y, por lo menos parcialmente, sus recursos. La crisis financiera ha fortalecido las tendencias excluyentes y los viejos nacionalismos. La crisis de la deuda soberana, por su parte, ha revitalizado las visiones que sostienen que el Estado tiene que reducir su capacidad de respuesta a los problemas, no importa el costo social que implique.

El gobierno mexicano se ha venido ocupando con insistencia en informar mensualmente de los nuevos empleos creados, cuando lo que es realmente impresionante es el peso de la ocupación informal en la economía. Tres secretarios de Estado y el director del IMSS dan cuenta alegre de los muchos empleos, pero no informan de lo que significa que más de la mitad de la población ocupada carezca de seguridad social. Con desvergüenza dicen que la fortaleza de la economía y la posibilidad de seguir creciendo está en la fortaleza de las finanzas públicas. Esta fortaleza, sin embargo, no está en que ingresos y egresos sean muy próximos, sino en que el gobierno disponga de los recursos económicos necesarios para cumplir con sus responsabilidades sociales.

Poco a poco la deuda pública de los gobiernos europeos irá disminuyendo. Rápidamente, en cambio, las condiciones de vida de griegos, irlandeses, portugueses, así como de españoles, italianos e incluso franceses e ingleses se deteriorarán. Las instancias estatales que les protegían de las dificultades económicas, políticas y sociales están desapareciendo y, en consecuencia, su capacidad para enfrentar, entre otras cosas, un desempleo provocado por causas ajenas a ellos. En cambio, los banqueros alemanes, ingleses, franceses, españoles sudarán algunas gotas para conseguir financiamiento, pero comerán, beberán y vivirán como siempre.

En Europa y en México reina el pesimismo. Los niveles de participación electoral se reducen consistentemente, cuando lo que se requiere es justamente que esa capacidad de indignación mostrada con importantes movilizaciones en ambos lugares se traduzca en una fuerza capaz de cambiar las cosas. Los próximos años no serán buenos ni en Europa ni en México.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SAN SALVADOR, 7 JUL (PL) Organizaciones solidarias de El Salvador afirmaron que mantendrán sin descanso la lucha por la libertad de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos desde hace más de 12 años.

Esa voluntad fue ratificada en un acto celebrado en el centro de San Salvador dentro de la jornada mundial "los 5 por los Cinco", como son conocidos esos luchadores, organizado por la Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba.

Un boletín de prensa precisa que pese a la lluvia unas 400 personas se reunieron en la Plaza Cívica de la capital, para expresar también su apoyo al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien se recupera de una intervención quirúrgica.

Al acto acudieron miembros de los comités de la Coordinadora en las universidades Centroamericana y de El Salvador, y de los municipios de San Marcos, Ciudad Delgado, Apopa, Soyapango y Chalchuapa.

Participaron también veteranos de guerra del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), la organización Retazos de Memoria Histórica y de la resistencia antigolpista de Honduras.

Jorge Mundo, del comité de la Universidad Centroamericana, planteó la necesidad de debatir en las facultades de derecho y relaciones internacionales la injusticia cometida contra los antiterroristas.

Diana Cañas, del municipio de Apopa, expresó que se incrementará la solidaridad con las esposas e hijas de los Cinco: Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

Rafael Valdés, de la ciudad occidental de Chalchuapa, leyó un comunicado de la Coordinadora de solidaridad con Chávez y por su pronta recuperación tras padecimientos de salud atendidos en Cuba.

El principal dirigente de la organización, Raúl Martínez, expresó que la lucha por la libertad de los Cinco antiterroristas se mantiene firme en El Salvador y proseguirá extendiéndose todo el tiempo necesario.

Martínez saludó el bicentenario de la independencia de Venezuela y reiteró el deseo de los salvadoreños de la pronta recuperación del líder de la revolución bolivariana.

WASHINGTON, 7 JUL (PL) Integrantes de la comunidad afroestadounidense enviaron una carta al presidente Barack Obama en la que piden la libertad para cinco antiterroristas cubanos, prisioneros hace casi 13 años en este país.

La iniciativa de Joan P. Gibbs, miembro de la Conferencia Nacional de Abogados, y Rosemari Mealy, autora del libro Fidel y Malcolm X: memorias de un encuentro, fue respaldada por centenares de activistas solidarios con la causa de los luchadores isleños.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González están en prisiones federales de Estados Unidos cumpliendo excesivas condenas como resultado de sus convicciones, señala el texto, según conoció Prensa Latina.

La misiva argumenta que durante el juicio celebrado en Miami contra los Cinco, como se les conoce internacionalmente, se demostró que ellos dieron seguimiento a las acciones planificadas desde allí por grupos terroristas que pretenden causar daños y muertes en el pueblo cubano.

Además, recuerda cómo durante décadas esas agrupaciones extremistas participaron en un sinnúmero de actividades contra el país caribeño y contra cualquier persona que aboga por una normalización de las relaciones entre ambas naciones.

"En ese contexto, las acciones de los Cinco cubanos fueron heroicas, ya que estaban dispuestos a sacrificar sus propias vidas en lo que constituye un acto en la defensa de toda la humanidad", dijo Mealy.

Gerardo, Ramón, Antonio, Fernando y René "se vieron obligados a enfrentar un juicio en una ciudad y ante un jurado infectado con el odio y el prejuicio político contra los partidarios del Gobierno cubano", enfatizó la también abogada.

Por su parte, Gibbs señaló: "Vamos a enviar esta carta periódicamente hasta que los Cinco sean liberados".

En la misiva también se relacionan otros procesos turbios e injustos contra activistas negros y enfatiza que Cuba "siempre ha apoyado las luchas de los descendientes de los africanos, tanto en África como en la diáspora".

"Trabajar para liberar a los Cinco es lo menos que podemos hacer por ellos", afirman.

El texto, remitido el 5 de julio, forma parte de las acciones convocadas por el Comité Internacional por la Libertad de los Cinco ese día de cada mes a nivel mundial para exigir a Washington que ponga fin a la injusticia.

SANTIAGO DE CUBA, 7 JUL (PL) Clemente Bravo, alcalde de la ciudad ecuatoriana de Santa Rosa, manifestó hoy aquí su admiración por la Revolución Cubana y su líder histórico Fidel Castro, a quienes consideró ejemplos de lucha, resistencia y unidad.

Bravo, quien participó en el Primer Foro de Solidaridad Latinoamericana y Caribeña del Festival del Caribe, dijo que resultaba un incentivo para él estar en el Ayuntamiento Municipal, desde cuyos balcones se anunció al mundo el triunfo del Ejército Rebelde el Primero de Enero de 1959.

Se refirió a los procesos de construcción social y unidad que se viven en su país, con un espíritu de trabajo y equilibrio que los hace fuertes para enfrentar el presente y el futuro.

El alcalde de Santa Rosa, demarcación ubicada en los límites con Perú y de cara al océano Pacífico, consideró que este encuentro cultural, al que asiste por primera vez, se respira en todo el continente y expresó la intención de venir al próximo con una delegación ecuatoriana.

Vaticinó que será una oportunidad para mostrar el arte y el folclor de esas tierras y mezclarlos con los de los pueblos del Caribe, lo cual aprecia como impresionante porque a partir de la música y la danza se reflejan sentimientos muy profundos.

Como un gesto de amistad, Bravo entregó al Presidente del Gobierno en Santiago de Cuba, Roberto Álvarez Solano, un obsequio con artesanías típicas del Ecuador.

CARACAS, JUL 7 (REUTERS) - Cuando el mandatario venezolano, Hugo Chávez, fue brevemente derrocado en un golpe en el 2002, el entonces presidente cubano Fidel Castro fue quien motivó a los embajadores extranjeros a presionar por su regreso y ayudó a organizarse.

Casi una década después, el "comandante" cubano, ahora de 84 años, acude nuevamente al rescate de su alma gemela venezolana, que es 30 años menor. Fue Castro quien lo convenció de hacerse los exámenes que condujeron a detectar y extraer un tumor canceroso.

"Le doy las gracias a Fidel Castro (...) ha sido prácticamente el jefe médico", dijo esta semana Chávez, de 56 años, a sus seguidores en las afueras del palacio de Miraflores en Caracas, tras regresar de Cuba para acallar los rumores de que sus problemas de salud podrían haber minado su liderazgo.

Castro, icónico líder cubano por casi medio siglo, que cedió el poder a su hermano en el 2006 tras una enfermedad intestinal, tuvo más influencia que nadie en el tratamiento de un mes al que se sometió Chávez en La Habana.

El episodio es apenas otra muestra de la simbiosis personal e ideológica entre dos de los políticos más carismáticos pero divisivos del mundo, dos populistas de izquierda que han hecho del desafío a Estados Unidos, una carrera de vida.

Según la propia versión de Chávez, Castro fue quien le dio personalmente la noticia sobre la existencia de un cáncer que requería una cirugía inmediata.

Luego de que ambos gobiernos publicaran fotos y videos de los dos conversando y vestidos con atuendo deportivo como prueba de la recuperación de Chávez, el líder venezolano reveló que Castro lo cuidó como un pariente, controló que cumpliera con ejercicios y dieta y le envió mantequilla de maní, cordero y tilapia.

En sus regulares Reflexiones difundidas por los medios oficiales, Castro modestamente rechazó el agradecimiento de Chávez al calificarlo de "demasiado generoso" y celebró su "estrecha e indestructible amistad".

"Estamos felices de verlos juntos, al maestro y su discípulo", dijo un lector que comentó el escrito de Castro.

Desde que Castro, con el ojo ávido de un veterano entrenador que detecta a un nuevo prodigio, desenrolló la alfombra roja en 1994 para recibir al entonces poco conocido paracaidista retirado y golpista recién salido de la cárcel, la relación se ha convertido en una potente alianza política.

Mentor, figura paterna, instructor. Todas estas palabras han sido usadas para describir la influencia que ha tenido el veterano revolucionario cubano sobre su joven discípulo, que ha gobernado Venezuela desde 1999.

Desde lemas hasta estrategias y políticas, Fidel Castro ha transmitido a Chávez las herramientas del actuar anti-capitalista, incluyendo los no tan sutiles artes de la propaganda de masas y consejos de supervivencia para evitar intentos de asesinato y conspiraciones golpistas.

No es casualidad que los paracaidistas venezolanos que desfilaron esta semana en los festejos por el bicentenario de la independencia marcharon gritando "somos socialistas, anti-imperialistas", para reemplazar su anterior lema, más neutral, de "paracaidistas".

La combinación de unas fuerzas armadas politizadas leales a un carismático líder supremo, con un partido de Gobierno hegemónico dirigido por la misma persona, es sólo un aspecto del reformado escenario político venezolano y sus similitudes con el sistema cubano.

Los críticos, incluyendo Washington, también mencionan la persecución de los enemigos políticos, la politización de la Justicia y otras instituciones estatales, la nacionalización de sectores económicos y otras características tomadas de La Habana como reflejos de la relación Castro-Chávez.

"VENEZUELA"

No hay dudas de que ambos comparten una química personal.

Han celebrado cumpleaños juntos en La Habana y Caracas, jugaron al béisbol, visitaron bellezas turísticas e intercambiaron mutuos elogios heroicos en largas comunicaciones telefónicas transmitidas en vivo por ambas naciones.

Chávez llama con reverencia a su amigo "Fidel, el gigante".

Castro, más moderado y respetando la aparente jerarquía en la relación maestro-discípulo, lo llama "Chávez".

El venezolano ha sido un alumno entusiasta, dotado con una potencia retórica aún más grandilocuente que el veterano orador.

Su unión ha impactado a ambos países y, en menor medida, a todo el hemisferio y el mundo.

La Revolución Cubana, con su economía estancada por el colapso de su viejo benefactor soviético y agotada por las sanciones de Estados Unidos y una gestión ineficiente, se ha beneficiado de la alianza con Chávez.

El mayor productor de petróleo de Sudamérica envía crudo y productos procesados a Cuba en términos preferenciales.

El Gobierno de Chávez ha adoptado del manual comunista cubano programas nacionales de salud, de alfabetismo y alimentos; además de políticas económicas de izquierda, comités políticos y milicias y actos de Gobierno cuidadosamente coreografiados.

Al mismo tiempo, miles de cubanos han llegado a Venezuela.

Bajo acuerdos de cooperación, han trabajado como médicos, maestros, entrenadores deportivos, asesores de seguridad y defensa y hasta profesores de aeróbicos en los barrios pobres.

Muchos de ellos cobran sus sueldos del Ministerio de Energía venezolano, la caja nacional.

Los detractores de Chávez se han burlado de lo que llaman la entrega de la soberanía venezolana, y de su petróleo, en nombre de la alianza.

Se refieren sarcásticamente a una nación que llaman "Venecuba", a pesar de que la Constitución venezolana, a diferencia de la cubana, aún garantiza la política multipartidaria y una prensa libre.

En Latinoamérica, Chávez, asumiendo el legado revolucionario de Castro, ha logrado progresos al agrupar a líderes que comparten sus visiones antiestadounidense y anticapitalista en la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), cimentada tanto por los suministros preferenciales de petróleo venezolano como por la ideología.

Más allá de la región, la creciente amistad de Chávez con Irán y Rusia han despertado algunas alarmas en Washington y Europa por compras de armas, cooperación en inteligencia y transferencia de tecnología nuclear.

Aún así, Venezuela sigue siendo uno de los principales proveedores de petróleo a Estados Unidos.

Pero mientras que el anciano Fidel Castro pudo entregar el bastón presidencial a su hermano Raúl en el 2008, su veterano ministro de Defensa; el temor por la salud de Chávez reveló la ausencia de un sucesor clave en las filas de sus seguidores.

Esta es una potencial vulnerabilidad de cara a las elecciones presidenciales del 2012.

"A Chávez le falta un heredero legítimo, un Raúl Castro", escribió el analista venezolano-cubano, Fausto Masó, mientras arrecian las especulaciones sobre cómo va a gobernar Chávez de ahora en adelante mientras recibe un lento y cuidadoso tratamiento contra el cáncer.

POR PETER ORSI Y ANNE-MARIE GARCÍA

LA HABANA (AP) _ La batalla contra el cáncer que libra el presidente venezolano Hugo Chávez tiene enormes repercusiones no sólo para su país sino también para Cuba, que depende del comercio con condiciones preferenciales que le otorga el país sudamericano.

Muchos cubanos temen que si Chávez tuviese que dejar el poder, Cuba regresaría a la época de penuria económica llamada aquí "El Período Especial", cuando tras el colapso de la Unión Soviética, el país caribeño perdió los generosos subsidios que le daba Moscú y sufrió apagones y escasez de alimentos, combustible y medicinas.

"El estado de salud de Chávez será crítico para el gobierno cubano y su revolución", declaró Paul Webster Hare, un experto en relaciones internacionales de la Universidad de Boston que fue embajador británico en Cuba entre el 2001 y el 2004 y fue viceembajador en Venezuela de 1994 a 1997. Si por

cualquier motivo, Chávez no puede continuar como presidente y no puede postularse nuevamente en el 2012, ese sería casi que el peor escenario para el gobierno cubano".

Cuba insiste en que aprendió la lección de lo perjudicial que puede ser la dependencia de otros, afirmando que hoy en día lo que recibe es intercambio comercial y no dádivas. Algunos expertos opinan que los vínculos comerciales entre Venezuela y Cuba de cualquier manera no desaparecerían de un día a otro, y que una salida de Chávez no sería un golpe mortal para la isla.

"La gente lleva mucho tiempo diciendo que Cuba se derrumbará", dijo Michael McCarthy, un experto en asuntos venezolanos en la Universidad Johns Hopkins. Cuba no se va a derrumbar. Los cubanos han pasado por peores cosas".

Los vínculos entre Cuba y Venezuela se han fortalecido drásticamente desde que Chávez ascendió a la presidencia en 1999. Chávez, amigo y aliado ideológico de Fidel Castro, ha ayudado a Cuba a soportar el embargo estadounidense.

Venezuela suministra más de 100.000 barriles de petróleo a Cuba en condiciones blandas, suministrando combustible para las nuevas plantas generadoras que proveen mucha más energía que cuando reinaban los apagones de los años 90.

Por su parte, Cuba envía brigadas de médicos para las barriadas pobres de Venezuela, además de maestros y asesores técnicos.

Los dos países trabajan para rehabilitar y modernizar el puerto cubano de Cienfuegos, donde administran conjuntamente una refinería. Se estima que su capacidad aumentará de 65.000 a 150.000 barriles diarios.

"El aporte venezolano anual para la economía cubana es de por lo menos 5.000 millones de dólares, es decir quizás la mitad de todos los ingresos en divisa extranjera de la economía cubana", dijo Hare. "Según toda medida razonable, Cuba es un satélite económico de Venezuela".

En contraste, los subsidios soviéticos ascendieron a 4.000 millones de dólares, sin ajustar por inflación, antes de que cesaron en 1991.

Un cable diplomático estadounidense fechado en febrero del 2010 y filtrado por Wikileaks menciona pronósticos de dificultades en Cuba, citando a un diplomático francés que no es identificado, según el cual cualquier inestabilidad en Venezuela provocaría "grave preocupación" en La Habana.

En meses recientes, Cuba ha empezado a implementar una serie de reformas económicas que el presidente Raúl Castro, quien frecuentemente predica las bondades de la autosuficiencia, espera podrán sacar a la isla de su atolladero económico y hacerla más independiente.

"Los cubanos están siguiendo adelante con su programa de reformas económicas sin importar lo que ocurra con Chávez", dijo McCarthy.

Sin embargo, esas reformas están apenas en su etapa inicial, por lo cual la relación con Venezuela es de vital importancia para Cuba.

Caracas incluso está ayudando a Cuba a salir de la cuestionable distinción de ser la única nación en el Hemisferio Occidental que no está conectada con fibra óptica, al asistir en la instalación de un cable submarino con un valor de 70 millones de dólares. Esta conexión, que podría empezar a funcionar en las próximas semanas, podrá soportar unas 80 millones de llamadas telefónicas simultáneas y aumentará drásticamente la capacidad de Internet de la isla.

Algunos cubanos han expresado consternación por la intensidad de la dependencia hacia Venezuela.

"Los intercambios entre Cuba y Venezuela son muy importantes así que me temo que regresaremos a los tiempos del 'Período Especial'", dijo Mirta Flores, una habitante de La Habana de 50 años de edad. "No quiero ni pensar en ello porque me angustia mucho recordar esos tiempos".

Eran tiempos en que las tiendas estaban vacías, las raciones alimenticias se redujeron y no había automóviles ni autobuses en las calles debido a la escasez de combustible. Había electricidad quizás unas cuantas horas al día. La gente no comía carne, bebía agua azucarada para desayuno, sembraba vegetales en sus propios jardines y compartía bicicletas para llegar al trabajo. Mucha gente perdió peso o sufría de problemas de salud.

Los recuerdos de ese "Periodo Especial" explican por qué los cubanos se estremecieron cuando Chávez anunció el 20 de junio que fue operado de cáncer.

El gobierno venezolano insiste en que la operación fue un éxito y Chávez ha expresado confianza en que su tratamiento le permitirá emprender una plena recuperación. Pero el gobierno venezolano no ha divulgado una prognosis, ni siquiera ha dicho de qué tipo de cáncer se trata.

"Nosotros los cubanos tenemos que estar muy preocupados ahora porque yo diría, somos totalmente dependientes de Chávez", opinó Rafaela Rojas, una oficinista de 55 años.

"Y no hablo sólo de Cuba, sino otros países también y los pobres en Venezuela también", en alusión al llamado ALBA, entre Venezuela y otras naciones sudamericanas.

Chávez incluso ha surtido de combustible de calefacción a precios módicos a varias comunidades en Estados Unidos.

“Si le pasa algo a Chávez no creo que saldrá nadie como él”, dijo Rojas.

Las reformas económicas en Cuba podrían llevar a una mayor independencia económica, al igual que descubrimientos recientes de petróleo que han atraído el interés de compañías de España, China, Rusia y otros países. Habrá que ver si permitirle a los cubanos comprar viviendas y automóviles, y administrar pequeñas empresas y cooperativas, estimulará la economía. De cualquier manera, cualquier beneficio de los recientes recursos petroleros tardará años en descubrirse.

Con todo, el sistema socialista implantado por Fidel Castro ha sobrevivido una y otra vez a desafíos como los complotos de la CIA, el embargo estadounidense, las penurias durante el “Período Especial” y el retiro de Fidel Castro hace cinco años.

En noviembre, al conmemorar el décimo aniversario del pacto entre Venezuela y Cuba, Chávez y Raúl Castro renovaron el acuerdo por otros 10 años. Y el mes pasado, apenas días antes de la operación de Chávez, los gobiernos de Caracas y La Habana firmaron acuerdos sobre 100 proyectos conjuntos distintos que tienen un valor total estimado de 1.300 millones de dólares.

Aun si el cáncer obliga a Chávez a separarse del poder, es poco probable que esos vínculos económicos desaparezcan de un día para otro.

“Yo supongo que seguirá la continuidad de la política petrolera por un tiempo más”, declaró McCarthy en la Universidad Johns Hopkins. “Esto ha estado vigente por 11 años. Aunque surja un gobierno de oposición (en Venezuela), ese nuevo gobierno tendría que medir sus pasos para revertir todas estas medidas”.

MADRID (AP) _ Cuba ya “no es motivo de enfrentamiento o discrepancia” en las relaciones bilaterales entre España y Estados Unidos, afirmó el jueves el secretario de Estado de Asuntos Exteriores e Iberoamericanos, Juan Antonio Yáñez-Barnuevo, en declaraciones difundidas por la agencia de noticias Europa Press.

Durante su intervención en el curso “Relaciones internacionales España-EEUU: claves de un (des)encuentro”, en la Universidad de Verano de San Lorenzo de El Escorial, el secretario de Estado señaló que Cuba es un asunto que “cada vez influye menos en la relación”, dijo la agencia de noticias.

Asimismo, reconoció que la política exterior de ambos países hacia la isla ha constituido en ocasiones “un punto muy claro de discrepancia” entre España y Estados Unidos, pero en la actualidad es un asunto que se aborda “de forma tranquila” y cada vez de una manera “más coordinada”.

Los dos gobiernos, prosiguió, intercambian impresiones sobre la evolución que empieza a darse en la isla y sobre cómo deberían trabajar para animar las reformas, si bien no siempre hay coincidencia de puntos de vista. En todo caso, Yáñez-Barnuevo mencionó el deseo de España de que Estados Unidos “levante todas las medidas” del embargo.

El secretario de Estado aseguró también que el desencuentro entre ambos países tras la decisión del actual gobierno español de retirar las tropas de Irak es hoy “agua pasada”.

Justificó esa decisión porque respondía a la voluntad de la mayoría de la opinión pública española y, en general, también a la europea, aunque admitió que “se podía haber tenido determinadas precauciones” a la hora de ejecutar la decisión, que estaba en el programa electoral de los socialistas. Yáñez-Barnuevo aseveró que ese episodio es “materia superada” que “no tiene ningún efecto en la relación bilateral”.

En declaraciones previas a los medios de comunicación, el secretario de Estado admitió que existe “un estrecho margen” de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, visite España en lo que queda de legislatura. Obama, recordó Yáñez-Barnuevo, está ya “muy involucrado” en su campaña de reelección.

Dijo que el gobierno trabaja en un plan de acercamiento hacia la comunidad hispana de Estados Unidos con el fin de reforzar su influencia en ese país.

LA HABANA, 6 JUL. (NOTIMEX).- Para dar continuidad al programa de intercambio cultural entre Estados Unidos y Cuba, el coro femenino San Francisco Girls Chorus (SFGC) ofreció una presentación en esta capital, la cual marca el inicio de una gira por la isla.

Dirigida por Susan McMane, la agrupación coral, fundada en 1978 en esa ciudad de California, Estados Unidos, está integrada por adolescentes entre 13 y 17 años, quienes también actuarán en la provincia de Matanzas.

De acuerdo con medios locales, durante su primera función, el SFGC compartió el escenario con el Coro Profesional de Villa Clara y el de Cámara Coramartha, con quienes interpretó el estreno de 'Rimas del trópico', obra encargada por la dirección del plantel a la compositora cubanoamericana Tania León.

Entre los cinco Grammy conquistados por el SFGC sobresale el compartido el pasado año con la Orquesta Sinfónica de San Francisco, dirigida por Michael Wilson Thomas, en la grabación de la octava sinfonía de Gustav Mahler.

Este miércoles el coro se presentará en la Biblioteca Gener y del Monte, de Matanzas, donde compartirán escenario con la agrupación coral que dirige el doctor José Antonio Méndez Valencia.

Para el viernes tienen programada una actuación más en el Oratorio San Felipe Neri, en La Habana Vieja, donde actuarán junto al Coro Nacional de Cuba y el Ensemble Vocal Luna, bajo la conducción de Digna Guerra y Wilmia Verrier, respectivamente.

LA HABANA, 7 JUL 2011 (AFP) - El juicio de apelación del contratista estadounidense Alan Gross, condenado en Cuba a 15 años de cárcel por "actos contra la independencia o la integridad territorial", será el 22 de julio, informó este jueves el Tribunal Supremo.

"La Sala de los Delitos contra la Seguridad del Estado del Tribunal Supremo Popular fijó para el próximo 22 de julio la celebración de la vista del recurso de casación interpuesto por el ciudadano norteamericano Alan Philip Gross", señaló el sitio oficialista Cubadebate.cu.

Añadió que "el acusado y su abogada (Nuris Piñero) fueron impuestos de la decisión en la mañana de este jueves, al igual que las autoridades estadounidenses a través del Departamento de Estado en Washington y la Sección de Intereses de EEUU en La Habana".

El tribunal provincial de La Habana condenó el pasado 11 de marzo a Gross a 15 años de cárcel "tras considerar que las numerosas pruebas testificales, periciales y documentales demostraron su participación directa en un proyecto subversivo del Gobierno estadounidense para tratar de destruir la Revolución", según el portal internet.

Washington reaccionó ese mismo día, señalando que la sentencia "es otra injusticia en el suplicio" de Gross, de 61 años, preso en Cuba desde el 3 de diciembre de 2009. El portavoz de su Consejo de Seguridad Nacional, Tommy Vietor, pidió la "liberación inmediata" del contratista.

Gross fue detenido cuando según el presidente Raúl Castro actuaba como "agente" de Washington en la distribución de sofisticados equipos de comunicación a opositores cubanos.

Washington lo reconoce como empleado de la empresa subcontratada por la USAID (Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, por sus siglas en inglés), pero afirma que ayudaba a judíos en Cuba a comunicarse con el exterior, dándoles celulares y computadoras, aunque representantes de esa comunidad lo niegan.

Previo al anuncio del fallo, las autoridades cubanas arreciaron acusaciones de que Estados Unidos fomenta una "ciberguerra" contra la isla, presentando a agentes infiltrados en las filas del "enemigo".

El caso de Gross frenó el acercamiento que habían iniciado Cuba y Estados Unidos -sin relaciones diplomáticas desde 1961- con la llegada de Barack Obama a la Casa Blanca, a inicios 2009. Washington advirtió que no habrá avances hacia una normalización de nexos mientras el contratista esté preso.

WASHINGTON, 7 JUL 2011 (AFP) - Estados Unidos exigió este jueves la liberación inmediata del contratista Alan Gross, condenado a 15 años de prisión en Cuba, señaló un portavoz del Departamento de Estado a AFP, que confirmó que La Habana notificó que el juicio de apelación será el 22 de julio.

"Otra vez llamamos al gobierno cubano a dejar salir a Alan Gross inmediatamente y sin condiciones", dijo el portavoz.

El Tribunal Supremo cubano anunció este jueves la fecha del juicio para estudiar la apelación de Gross, un contratista estadounidense de 61 años condenado en marzo por "actos contra la independencia o la integridad territorial".

El gobierno cubano informó esa decisión a Estados Unidos, dijo la fuente.

"Representantes de la sección de intereses de Estados Unidos van a atender esa sesión", indicó.

"Seguimos usando todos los canales diplomáticos para presionar por su liberación", agregó.

El caso de Gross, detenido en La Habana en diciembre de 2009 cuando entregaba equipos de comunicación a representantes de la comunidad judía, según Washington, enfrió un tímido acercamiento que habían iniciado ambos países tras la llegada al poder de Barack Obama.

Para La Habana, Gross era un "agente" del gobierno estadounidense que distribuía sofisticados equipos de comunicación a opositores cubanos.

Washington reconoce a Gross como empleado de la DAI (Development Alternative) subcontratada por la Agencia Internacional para el Desarrollo (USAID), del Departamento del Estado.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, JUL 7 (REUTERS) - Cuba prevé un alza en los ingresos del sector turístico en el 2011, un indicador que se mantuvo estancado por años pero que repuntaría por la recuperación del mercado europeo y cubano-estadounidense, dijo el jueves un experto local.

El turismo es una de las principales fuentes de divisas de Cuba. En el 2010 inyectó ingresos superiores a los 2.200 millones de dólares a la debilitada economía local, pero la cifra se mantiene hasta ahora por debajo de las expectativas de la isla.

Ariel Terrero, experto local en temas económicos, dijo a la televisión estatal que este año no sólo crecería la cifra de visitantes foráneos, como ocurrió en los últimos tiempos, sino que también aumentaría el número de turistas cubanos que viven dentro y fuera del país.

"Al paso con que ha comenzado este año, es previsible que en el 2011 el volumen de ingreso que tenga el turismo realmente supere de forma importante lo que se logró en el año 2010", dijo Terrero, sin precisar cifras.

"Lo interesante diría yo es la recuperación (...) del arribo de turistas europeos. En años anteriores este flujo de turistas del viejo continente realmente decayó pero en estos primeros meses ya ha tenido una recuperación", dijo aludiendo a países como Inglaterra y Francia.

De cumplirse el pronóstico, habría una variación en la tendencia reportada en el pasado, cuando creció la cifra de turistas pero fueron en picada los ingresos, dijo el experto.

El optimismo está centrado además en reportes oficiales recientes que indican que entre enero y mayo hubo un alza del 11,3 por ciento en la llegada de visitantes extranjeros con respecto a igual período del año anterior.

Terrero atribuyó también la eventual mejoría a la decisión del presidente Barack Obama de permitir los viajes de cubano-estadounidenses y el envío de remesas a la isla, que colocó a los cubanos como segundo grupo de turistas en el país detrás de Canadá.

Según estimaciones de agentes de viajes y diplomáticos, unos 350.000 cubano-estadounidenses llegaron a la isla el año pasado.

El sector turístico es crucial para captar divisas, según el plan del presidente cubano Raúl Castro, cuyo Gobierno está impulsando más de 300 reformas económicas para modernizar la economía y salvar el sistema socialista instalado hace medio siglo.

El turismo es además una fuente importante de empleo, en el que trabajan más de 110.000 cubanos y es un mercado seguro para otras áreas de la economía local.

Cuba espera este año el arribo de unos 2,7 millones de turistas, desde 2,5 millones de visitantes reportados en el 2010, procedentes principalmente de Canadá, Rusia, Argentina, Reino Unido, Chile, Polonia, Venezuela y Bélgica, según datos oficiales.

Para alcanzar la meta las autoridades locales están enfocadas en "diversificar" el sector y han dado luz verde a nuevos atractivos como las marinas y los campos de golf.

LA HABANA, 7 JUL 2011 (AFP) - Los cubanos, emigrados y radicados en la isla, fueron el segundo grupo después de Canadá que hicieron turismo en la isla en 2010, superando a los visitantes de países europeos, dijo este jueves un conocido analista económico a la televisión local.

"Detrás de Canadá (945.000 turistas) están los cubanos", dijo Ariel Terrero sin precisar cifras, en un comentario en la televisión local, en referencia a 2010, cuando 2,5 millones de personas hicieron turismo en la isla.

Terrero señaló que en ello tiene que ver la decisión del presidente Raúl Castro, que desde 2008 dio libre acceso a los residentes a los hoteles que operan en divisas, y la flexibilización en los viajes a Cuba aplicados por la administración estadounidense de Barack Obama en 2009.

Más de 300.000 emigrados visitaron la isla en 2010 y se espera que la cifra supere los 400.000 este año.

En los paquetes turísticos de la isla, el costo para una persona en el plan "todo incluido" supera los 35 dólares diarios, el doble del salario mensual promedio de los cubanos residentes, equivalente a 17 dólares.

Terrero llamó a las autoridades a "desarrollar un trabajo comercial dirigido hacia los turistas del patio" y "revisar además la oferta" para los cubanos sobre todo en el verano, desde el punto de vista "cultural y de precios".

"Hay que perfeccionar la comercialización, la calidad y la publicidad", señaló, pues existe una mayor potencialidad de turismo nacional.

Según la estatal Oficina Nacional de Estadística, en 2010 se registraron 16 millones de "pernoctaciones" (estancias diarias) en hoteles y otros establecimientos de extranjeros, contra 3,3 millones de "pernoctaciones" de cubanos.

En 2010 un total de 174.000 británicos hicieron turismo en Cuba, además de 112.000 italianos, 104.000 españoles, 93.000 alemanes, y 80.000 franceses.

Terrero avanzó que el sector, el más importante de la economía después de la venta de servicios profesionales, fundamentalmente médicos, creció 11,3% en los primeros cinco meses de 2011, y de mantenerse esa tendencia, se espera que los ingresos de 2011 tengan "un crecimiento importante" con respecto a los 2.200 millones de dólares de 2010.

LA HABANA, 7 JUL 2011 (AFP) - La telefonía celular en Cuba creció un 39% para sumar al cierre de 2010 más de un millón de abonados, cifra que quintuplica la existente cuando en 2008 el presidente Raúl Castro dio libre acceso a los cubanos a ese servicio en divisas, informó este jueves una fuente oficial.

Según la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), la cantidad de abonados a la telefonía celular fue de algo más de un millón al cierre de 2010 contra 621.000 en 2009. Cuba tiene 11,2 millones de habitantes.

En marzo de 2008, Raúl Castro dio luz verde a los cubanos para tener líneas celulares, hasta entonces reservadas a extranjeros, y la cantidad existente saltó de 198.000 al cierre de 2007 a 330.000 al término de 2008.

El costo actual de una línea celular en la isla es de 40 dólares, cifra que duplica el salario mensual promedio equivalente a 17 dólares. El precio de la línea cayó de 120 dólares en 2008 a los 40 actuales.

Esos costos implican que la mayoría de los cubanos utilice sus celulares como beeper (localizador) o para mandar y recibir mensajes (sms).

Aunque Etecsa, monopolio estatal de comunicaciones, vende teléfonos móviles, la mayoría de los aparatos que se usan en la isla, algunos muy modernos, son enviados por familiares y amigos residentes en otros países, de segunda mano.

El "desbloqueo" y reparación de esos aparatos constituye ya un próspero negocio que realizan privados, muchas veces tolerados por las autoridades, y otros amparados por licencias para otros usos.

El mismo reporte de la ONE indicó que la cantidad de computadoras en el país pasó de 700.000 a 724.000 al cierre de 2010, frente al año anterior, aunque la mayoría de ellas se encuentran en escuelas, universidades y centros laborales.

Las computadoras personales aumentaron de 62 a 64 (2009-10) por cada 1.000 habitantes, dijo la ONE.

También existen unos 600 Joven Club, entidades estatales destinadas a la enseñanza gratuita de la computación a jóvenes.

En esos mismos lugares los empleados o alumnos tienen acceso a internet, pues no existe la venta privada del servicio, que solamente tienen en sus casas médicos, periodistas y otros profesionales.

La cantidad de usuarios del internet pasó de 1,6 a 1,79 millones (2009-10), lo que representa un incremento de 142 a 159 por cada 1.000 habitantes.

La conexión desde hoteles cuesta unos seis dólares la hora y es la vía usada por blogueros y otros opositores al gobierno para comunicarse.

LA HABANA, 7 JUL (EFE).- La población de más de 60 años en Cuba se incrementó en un 0,4 por ciento en 2010, al alcanzar los casi dos millones de personas, lo que confirma la tendencia al envejecimiento creciente en el censo de la isla.

El diario oficial Granma informa hoy de que al cierre del año pasado en la isla vivían 1.996.632 "adultos mayores", lo que representa el 17,8 por ciento del total de habitantes del país, estimado en 11,2 millones.

Los datos, proporcionados por la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) resaltan el incremento registrado dentro de ese grupo en los últimos 25 años, pues en 1985 sólo representaba el 11,3 por ciento de la población.

Según las estadísticas, dentro de dos décadas un 30 por ciento de los cubanos superará los 60 años y continuará "notablemente" la reducción de la población económicamente activa.

En 2010 Cuba cerró su censo con menos población que en el año precedente y, según estudios de la ONE y del Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía, el envejecimiento y la reducción de la natalidad son las causas fundamentales de ese decrecimiento.

El Gobierno cubano ha manifestado su preocupación por el fenómeno e incluso decidió incrementar la edad de jubilación.

Se prevé que la isla perderá 100.000 habitantes para 2025 y esté por debajo de los 11 millones en 2032.

LA HABANA, 7 JUL (XINHUA) -- Alrededor de 200 especialistas de nueve naciones de América Latina, Europa y África asistirán al Primer Taller sobre Sordoceguera "Defendiendo la esperanza", previsto del 11 al

13 de julio en el Palacio de Convenciones de La Habana.

La directora de Educación Especial en la isla, Moraima Orozco, señaló este jueves que en el evento estarán representados Argentina, Colombia, El Salvador, México, Panamá, Puerto Rico, Venezuela, España, Angola y el país sede.

Orozco apuntó que la cita tiene el propósito de intercambiar experiencias sobre la atención integral de niños y adolescentes que son ciegos y a la vez sordomudos, así como propiciar formas de cooperación entre instituciones y organizaciones cubanas y extranjeras.

Entre los temas a debatir figura la concepción multisectorial y comunitaria de la atención integral a los niños y adolescentes con sordoceguera.

La familia y su papel protagónico en la educación de los infantes sordociegos, la comunicación del enfermo a través del guía- intérprete y la orientación y movilidad de las personas con el padecimiento, son otros tópicos a debatir en la cita.

Cuba cuenta en la actualidad con 130 niños y adolescentes con esas afecciones, quienes reciben atención especializada por parte de más de 600 profesores.

Según investigaciones, la isla registró en los últimos años un incremento en el número de esos discapacitados, en especial en la región oriental.

MÉXICO, 7 JUL. (NOTIMEX).- El Canal 22 de televisión transmitirá este viernes a las 10 de la noche la película cubana 'Miel para Oshún', dirigida por Humberto Solás, ganadora de un Ariel de Plata y nominada a un premio Goya a Mejor Película Extranjera de Habla Hispana, además de ser el primer filme cubano rodado con tecnología digital.

La transmisión se realizará dentro de la barra Nuestro cine, en Cinema 22, y el filme cuenta la historia de 'Roberto', un joven cubano-estadounidense que fue sacado de Cuba ilegalmente por su padre cuando tenía siete años, informó la televisora en un comunicado.

Muchos años después, tras el fallecimiento de su padre, regresa por primera vez a su país de origen, con el propósito fundamental de reencontrarse con su madre, a la que considera culpable de haberle abandonado a su suerte.

La trama lo lleva en un viaje físico y psíquico al pasado en lo familiar, pero también a enfrentar el presente de su país y con su verdadera y más profunda identidad.

En la cinta participan los actores Jorge Perugorría, Isabel Santos, Mario Limonta, Adela Legrá, Elvira Cervera, José Antonio Espinosa y Paula Alfí.

Humberto Solás, fallecido en 2008, fue un director de cine, productor y guionista cubano, recordado por su filme 'Lucía' (1968), considerado una de las 10 cintas más importantes de América Latina, en la que se narra la vida de la mujer cubana en tres épocas.

En 2003 creó el Festival Internacional de Cine Pobre, que refiere a un arte de restringida economía y en el seno de sociedades rectoras a nivel económico-cultural.

El director caribeño obtuvo la primera nominación para una película cubana en los Oscar, por 'Hombres de éxito', en 1987.

El Canal 22 de televisión pertenece al Consejo Nacional para la Cultura y las Artes.

LA HABANA, 6 JUL. (NOTIMEX).- La agrupación musical La Charanga Habanera presentó su nuevo álbum "Acabadito de nacer", en el cual demuestra que a pesar de sus casi 23 años de trayectoria, mantiene la esencia que la llevó a posicionarse desde sus inicios en el gusto del público.

La nueva placa del grupo conformado por 14 músicos, ofrece 11 temas, algunos de ellos en los que participan artistas invitados como Paulo F. G., quien pone voz a la canción "La Gran Unión" y en los que se incluye un tema a ritmo de bachata, el cual lleva por nombre "El charanguero".

David Calzado, líder de la popular agrupación cubana, más destacada de los últimos 20 años, participa en los arreglos musicales además de compartir la producción al lado de Juan Manuel Ceruto.

"La idea es que a pesar de los casi 23 años, La Charanga Habanera, está como el primer día, nuevecita de paquete y como la gente nos sigue queriendo, estamos como acabaditos de nacer", dijo Calzado, respecto a su nuevo disco.

Sobre los músicos invitados para este álbum, el líder de la agrupación dio crédito a Osmani Collado, en los temas "No te creas" y "La mantequilla" y Dairan, con "La Miradora", sin olvidar a Paulo FG, en "La Gran Unión" y a "El príncipe", uno de los cantantes de Los Cuatro Salvajes, entre otros.

Otro de los temas que destacan en la nueva producción de La Charanga Habanera es el "La suerte", del cual David Calzado señaló: "Pienso que el disco pudiera tener muchos éxitos, como éste en el cual canto, le

tengo mucha esperanza. Es la meca de mi realización personal al cantar, porque en otro he cantado pero pedacitos, aquí canto un poquito más".

LA HABANA, 6 JUL (EFE).- El ciclista cubano Arnold Alcolea, dos veces ganador de la Vuelta ciclista a Cuba, encabeza el equipo que intervendrá en la ronda venezolana, informaron hoy medios locales.

La selección cubana viajará a Venezuela el próximo día 11 para intervenir en la Vuelta venezolana que arrancará el 13 y concluirá el 24.

Junto a Alcolea competirán los isleños Yasmani Martínez, Tenier López y Pedro Portuondo, así como Lizardo Benítez y Pedro Menchica, integrantes del colectivo de ciclismo de montaña.

El equipo estará dirigido por Cecilio Mera, entrenador principal en la Federación Cubana de Ciclismo.

La Vuelta a Venezuela prevé un recorrido total de 1.583 kilómetros y 300 metros, repartidos en 13 etapas.

LA HABANA, 7 JUL (EFE).- Seis boxeadores cubanos participarán en el torneo Memorial Unakhanov, que se disputará del 13 al 16 de este mes en Rusia, como parte de su preparación para el Campeonato Mundial de Bakú, Azerbaiyán, informaron hoy medios oficiales.

El medallista de bronce mundial José Ángel Larduet encabeza el sexteto de púgiles isleños y peleará en la división crucero de la XIII versión del certamen ruso, en el que está prevista la presencia de varias naciones europeas.

Acompañarán a Larduet el subcampeón nacional en los 75 kilogramos Adrián Lescay, considerado el segundo boxeador welter de la isla, y los monarcas juveniles nacionales Kevin Brown y Yoandy Toirac, de las categorías ligero welter y súper pesada.

Larduet y Lescay aspiran a alcanzar buenos resultados que mantengan latentes sus propósitos de integrar la delegación de Cuba en el Campeonato Mundial de boxeo que comenzará el 22 de septiembre en Bakú, según indicaron fuentes de la Comisión Nacional de la disciplina.

Completan la selección el mosca Jorge Luis Cordero y el ligero Luis Oliva.

Los púgiles serán conducidos por los entrenadores Ernesto Aroche y Emiliano Chirino.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 7 JUL (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, continúa hoy de reposo y apartado de la vida pública tras las celebraciones del Bicentenario de Venezuela este martes, mientras continúan llegando mensajes de solidaridad por su enfermedad.

El Gobierno de España, a través del secretario de Estado de Asuntos Exteriores e Iberoamericanos, Juan Antonio Yáñez-Barnuevo, se felicitó hoy por el hecho de que la cirugía de Chávez "haya salido bien".

Además expresó sus "mejores deseos" por la recuperación del presidente de Venezuela y envió un "mensaje de felicitación" a Chávez por haber salido "favorablemente" de la intervención quirúrgica a la que fue sometido en Cuba.

El mensaje de España se suma a una larga lista de países y organismos que han trasladado sus mejores deseos a Chávez, quien anunció hace una semana que había sido sometido a una cirugía para extraerle un tumor y que estaba recibiendo tratamiento para el cáncer.

Tras volver por sorpresa el pasado lunes, Chávez habló a sus seguidores ese mismo día durante media hora desde el Palacio de Miraflores, y posteriormente recibió a los dignatarios extranjeros que habían acudido al país para asistir el martes a los actos del Bicentenario de la independencia.

El presidente no estuvo presente en el desfile cívico militar, acto central de la celebración, y se limitó a dar la orden de inicio de la celebración desde Miraflores en un mensaje televisado, para posteriormente reunirse en privado con los presidentes de Paraguay, Fernando Lugo; Bolivia, Evo Morales, y Uruguay, José Mujica.

Estos presidentes y la práctica totalidad de gobernantes de América Latina, además de organizaciones como la Unión de Naciones Suramericanas (UNSAUR) y los países del Caribe, además de socios, como Vietnam, han mandado mensajes de apoyo a Chávez en los últimos días.

También lo hicieron días atrás el presidente francés, Nicolás Sarkozy y el ex primer ministro de ese país Dominique de Villepin.

El Gobierno de Brasil, encabezado por Dilma Rousseff, además de desearle una pronta recuperación, puso "a disposición" de Chávez los servicios médicos para el tratamiento de la dolencia, como el año pasado hizo con el presidente de Paraguay, Fernando Lugo, ya recuperado de un cáncer linfático, según sus portavoces.

En el mismo centro médico privado de Sao Paulo donde Lugo se sometió a sesiones de quimioterapia fue tratada previamente Rousseff, quien asimismo sufrió un cáncer linfático.

Desde que finalizaron los actos del Bicentenario y como él mismo había advertido, Chávez ha estado guardando reposo y apartado de cámaras y Twitter, red social que habitualmente utiliza para mandar mensajes a sus seguidores.

CARACAS, 7 JUL (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, ratificó hoy en Consejo de Ministros a todo su Gabinete y a la cúpula militar, tras burlarse de los rumores sobre cambios de ministros por supuestas divisiones internas entre los representantes de las principales carteras del Ejecutivo.

"Ratifico a todo el alto mando militar de la República para que continúen cumpliendo con su función, y sigan adelante (...) ratifico a Elías Jaua como vicepresidente (...) y a todos los ministros y ministras, tiempo prorrogado", dijo Chávez, en la segunda actividad pública que encabezó hoy.

El presidente nombró además a María Pilar Hernández al frente del nuevo Ministerio de Juventud.

Chávez aclaró que ya había tomado la decisión de ratificar a sus ministros y al alto mando de las Fuerzas Armadas mucho antes de que se iniciaran rumores, dijo, de que su regreso a Venezuela desde Cuba tenía que ver con divisiones entre los miembros del Gabinete y entre militares.

El mandatario regresó a Venezuela el pasado lunes tras pasar un mes fuera del país, en su mayor parte en Cuba, donde fue intervenido de un tumor canceroso y recibió tratamiento contra esa enfermedad.

"Empiezan los rumores tratando de desestabilizar, activaron el laboratorio de guerra sucia, de guerra psicológica, de desestabilización", apuntó el presidente quien le sugirió a "los señores de la oposición, conspiradores y apátridas" que se sentaran a esperar por esas supuestas divisiones en su Gobierno.

"Habían dicho que Elías (Jaua) ya estaba listo (despedido), que había división en el Gobierno, que la noche de los cuchillos largos", comentó el mandatario.

"A muchos de los del alto mando militar le correspondía pasar a retiro, unos cumplen 30 años de servicio, pero hemos decidido prorrogarles el tiempo. A algunos les tocaba irse mañana y no se van", señaló, y reiteró: "Qué orgulloso me siento de mi Gobierno, de nuestro Gobierno".

Chávez recordó también una frase que había dicho en el pasado para explicar el momento en que se encuentra el proceso que encabeza y dijo: "Ni pacto con la burguesía ni habrá desenfreno revolucionario".

"Seguiremos avanzando al ritmo de las condiciones objetivas, de las condiciones subjetivas de un proceso como este", dijo al señalar que el ritmo actual es "sin duda de aceleración".

Pese a asegurar que debe seguir un estricto plan de tratamiento y de reposo, y afirmar que no puede seguir el ritmo que habitualmente llevaba, Chávez se presentó esta mañana en la Academia Militar para saludar a los cadetes, en su primer acto público fuera del Palacio de Miraflores (sede de Gobierno).

CARACAS, 7 JUL (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, visitó hoy por sorpresa a los cadetes de la Academia Militar en el primer acto público desde que regresó al país el pasado lunes, en el que reconoció que debe frenarse porque siente ganas de "trotar".

"No debo excederme, debo frenar el caballo", indicó el presidente dirigiéndose a los cadetes de la Academia, al agregar: "debo estar frenando al caballo, que ya dije esta mañana, provoca trotar, pero no puedo trotar yo".

El presidente acudió al lugar vestido con ropa deportiva de la Academia Militar y paseó por las instalaciones saludando a oficiales y cadetes, junto al ministro de Defensa, General Carlos Mata.

"Ahora estoy como revivido y he comenzado una nueva vida como cadete en este patio", indicó Chávez, al destacar la importancia que tuvo para él su paso por la Academia Militar, y recordar la batalla que libra contra el cáncer tras ser operado de un tumor en Cuba.

"Sigo luchando contra él (el cáncer) es una enfermedad difícil pero yo les prometo que viviremos y venceremos", indicó el presidente.

Chávez también salió al paso de los comentarios de "una minoría enloquecida" que dudan de la veracidad del cáncer.

"Ahora algunos dicen que es mentira, (...) que no que eso fue una invención de Fidel Castro y de Chávez, si ustedes me vieran el abdomen, no lo voy a mostrar por supuesto, (...) no se cuantos puntos", dijo.

Agregó que desarrolla "una recuperación positiva en esta primera etapa pero vienen nuevas etapas", y mostró una hoja con el plan de recuperación para hoy, en el que leyó que debe cumplir dos horas de fisioterapia y tuvo tiempo "reservado" que empleó en trabajar y en firmar documentos.

El presidente aseguró que ha "reflexionado mucho en estos días" sobre el ritmo de vida que llevaba y ha decidido "vivir viviendo", lema que repite en sus discursos políticos al referirse al propósito de sus políticas.

"Si yo estoy diciendo que al pueblo hay que darle un vivir viviendo, como voy a estar yo en un vivir muriendo?", dijo.

Chávez indicó que se acercó a pasar revista por el fuerte y quiso llegar hasta la academia militar, "al alma mater de esta casa de mi segundo nacimiento porque aquí nací por segunda vez", señaló.

"Uno nace por primera vez cuando la madre da a luz (...) pero luego (...) el hombre nace verdaderamente a la luz cuando adquiere conciencia de lo que es y asume el camino para la vida", dijo el presidente.

Chávez conversó con los cadetes que formaron para él y con los que cantó tonadas castrenses, antes de que los estudiantes fueran a almorzar, algo que recordó el presidente.

"Por eso no les voy a quitar mucho tiempo", dijo.

CARACAS, JUL 7 (REUTERS) - Las elecciones presidenciales del 2012 en Venezuela pondrán a prueba la capacidad del Gobierno de continuar generando expectativas sobre su gestión, al tiempo que brindarán una nueva oportunidad a la oposición de atraer atención hacia una alternativa de cambio.

Pero la condición del presidente Hugo Chávez, que días atrás anunció públicamente que padece de cáncer, ha modificado los escenarios pre-electorales, sembrando dudas sobre si finalmente se postulará a la reelección y sobre el cumplimiento de los objetivos que se trazó el Gobierno en busca de votos.

A continuación, una lista de los asuntos pendientes en materia política que requerirían la atención del Ejecutivo antes de los comicios del año próximo:

UNIFICACION: Una de las claves de éxito del "chavismo" en anteriores elecciones ha sido su capacidad de aglutinar diversos sectores que han aportado una nueva masa de votantes, pero años de división y antagonismo político alejan ahora el escenario de un reencuentro de partidos.

El Gobierno requeriría tender puentes y hacer concesiones para atraer nuevamente a partidos como Podemos y Patria Para Todos (PPT). Este último se fraccionó hace algunos años entre los seguidores del Presidente y sus detractores.

También es indispensable mantener buenas relaciones entre el mando civil del Gobierno y los líderes de la Fuerza Armada, particularmente bajo un escenario de presencia intermitente del Presidente, que podría hacer necesario su reemplazo por el vicepresidente, Elías Jaua, para algunas tareas.

INCREMENTO DE VOTOS: El Gobierno no ha logrado alcanzar la meta de votantes trazada por el oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en las últimas elecciones, mientras la oposición sigue incrementando su base de apoyo.

La unificación de partidos, la entrega de resultados concretos sobre los planes de Gobierno antes de las elecciones, la percepción de progreso y estabilidad y una comunicación política eficiente son consideradas por analistas como pilares en la estrategia de captura de votantes.

El Gobierno de Chávez ha sido históricamente muy eficiente en materia comunicacional, pero las metas económicas trazadas para estas elecciones son ambiciosas tras años de férreos controles fiscales, el crecimiento del Estado en detrimento de la actividad privada y una mayor dependencia de importaciones.

RECUPERACION DE ESPACIOS: Aunque el Consejo Nacional Electoral (CNE) no ha dado detalles de cómo y en qué fecha exacta se harán los comicios del 2012, se esperan mega-elecciones que incluyan la selección del presidente, gobernadores y alcaldes.

El Gobierno tiene por delante el reto de recuperar los estados que fueron ganados por la oposición en el 2008, particularmente zonas de alta concentración poblacional como Miranda, Zulia y Táchira.

PERCEPCION DE GOBERNABILIDAD: La inseguridad y el crimen, dos de las principales preocupaciones de los venezolanos, siguen incrementándose sin que haya un plan coordinado desde el Gobierno central para combatirlos.

Caracas se ha convertido en una de las ciudades más inseguras del mundo, mientras se producen grietas en la percepción del control interno, en medio de motines en las cárceles, crecientes tasas de delitos comunes, anarquía en el tránsito automotor y desbalance en el sistema de justicia.

El Gobierno ha respondido con la conformación de nuevos cuerpos para sanear las policías, pero la mayoría de la gente opina que las acciones emprendidas no son suficientes.

LIMA, 7 JUL (XINHUA) -- El presidente electo de Perú, Ollanta Humala, se entrevistó con el mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, en Washington, como parte de una gira por América que incluyó a ocho países sudamericanos.

En la Casa Blanca, Humala dialogó el miércoles durante varios minutos con Obama, en el marco de una audiencia con el consejero en materia de Seguridad Tom Donilon, con quien coincidió en la preocupación de un "crecimiento económico con inclusión social".

Es la primera vez que el inquilino del Salón Oval concede una audiencia aun futuro gobernante peruano y esto fue resaltado por el embajador peruano Luis Chuquihuara, quien acompaña a Humala, como un gesto de "voluntad política", remarcando que fue "un diálogo abierto y franco".

Previamente, Humala se reunió con la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y analizó puntos de vista referentes a la lucha contra el narcotráfico y el lavado de activos, política en la región y la cooperación bilateral.

También sostuvo un encuentro con el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, para conversar sobre el fortalecimiento del organismo hemisférico, problemas regionales y sobre los alcances de la Carta Democrática Interamericana (CDI).

La CDI se suscribió en Lima, durante una Sesión Plenaria del organismo y coincidió con los actos contra las Torres Gemelas en la ciudad de Nueva York, el 11 de septiembre de 2001.

La visita de Humala a Estados Unidos quedó ensombrecida, sin embargo, por la entrevista, el pasado 4 de julio, de su hermano menor, Alexis Humala, con el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, y altos ejecutivos de la empresa rusa de energía Gazprom, con los que, a tenor de las informaciones procedentes de Moscú, se habría centrado en la cooperación energética.

Ollanta Humala adelantó que su hermano Alexis no es su representante ni emisario, y que cuando retornara a Lima, la noche de este jueves, iba a "aclarar el tema".

Según declaraciones a la prensa de otro hermano, Ulises Humala, el menor de la familia (Alexis) estudio Ingeniería Geológica en Rusia y habla el idioma ruso, y tiene inversiones en los sectores minero y pesquero, y agregó que Alexis integra la Comisión Política de la alianza Gana Perú.

Ollanta Humala, un ex comandante del Ejército Peruano (EP) y fundador del Partido Nacionalista Peruano (PNP), constituyó el frente o alianza Gana Perú para las elecciones generales de abril último, y obtuvo el primer lugar en la segunda vuelta electoral el pasado domingo 5 de junio.

Humala inició un periplo sudamericano para reunirse con los jefes de Estado de Brasil, Paraguay, Uruguay, Argentina y Chile, luego de un breve paréntesis a Bolivia; y, finalmente a Ecuador y Colombia; quedando en suspenso su presencia en Venezuela, a raíz de que el presidente Hugo Chávez tuvo que ser intervenido quirúrgicamente en Cuba.

El presidente electo de Perú, parco en dar detalles sobre las reuniones sostenidas, solo precisó que en cada una de sus visitas trató diversos temas en "agenda abierta" y que éstas tendían a la integración y el fortalecimiento regional, aludiendo a la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), al Mercado Común del Sur (MERCOSUR) y a la Comunidad Andina de Naciones (CAN).

Perú es miembro fundador y activo de la UNASUR y la CAN y estado asociado en el MERCOSUR; asimismo, integra la Alianza del Arco del Pacífico, junto con México, Chile y Colombia.

La presencia de Humala en Brasil, donde también se reunió con el expresidente Luiz Inácio Lula Da Silva, y en Chile fue la que más expectativa generó, no sólo en Perú sino también en esos países.

En el caso de Brasil, a tenor de las especulaciones de la prensa peruana, la visita estaría ligada a las inversiones brasileñas en el campo hidroeléctrico en territorio peruano, cuyo antecedente es el acuerdo energético firmado por el presidente peruano, Alan García, y su entonces homólogo brasileño, Lula, para generar 6.000 megavatios con base en cinco proyectos.

Dichos proyectos fueron cancelados cuando estaban en etapa de exploración debido a las protestas de los pobladores por el temor de la destrucción del medio ambiente.

El caso más emblemático es el de la central hidroeléctrica de Inambari, en la región altiplánica de Puno, fronteriza con Bolivia, cuyos habitantes, la mayoría de la etnia aymara, estuvo en huelga indefinida por 45 días entre mayo y junio, y que dejó al menos cinco muertos, demandando al gobierno de García la cancelación definitiva de las concesiones mineras y energéticas.

Respecto a Chile, si bien el encuentro de Humala con Sebastián Piñera, se desarrolló sin contratiempos, quedó "en el aire" la posición antichilena de Humala, desde que fue candidato presidencial por primera vez en 2006, a raíz de comentarios de él y de su entorno familiar aludiendo a los territorios que perdió en Perú en la Guerra del Pacífico (1879-1883).

Humala precisó que él apunta a continuar manteniendo buenas relaciones con el país sureño y, a diferencia del actual gobernante García, durante su futuro régimen constitucional el diferendo marítimo, actualmente en proceso en la Corte Internacional de Justicia de La Haya, la llevaría por una cuerda única y no por cuerdas separadas.

Asimismo, recalcó que de haber un exceso en la producción de gas natural, eventualmente un comprador podría ser Chile, país que sufre también de un déficit energético.

Con el boliviano Evo Morales, en La Paz, Humala reafirmó el principio de hermandad histórica entre Perú y Bolivia, y subrayó que apoyaba al país altiplánico en su reclamo de recuperar la cualidad marítima que

también perdió en la Guerra del Pacífico.

Con el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, ratificó que los límites terrestres y marítimos han quedado totalmente resueltos y también subrayó la colaboración para trabajar juntos para una mayor integración.

En tanto, con el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, las conversaciones estuvieron vinculadas al narcotráfico y a la cooperación en conexión energética, entre otros puntos.

Humala será investido como jefe de Estado el próximo 28 de julio en el Congreso Nacional para un período de cinco años.

MADRID, 7 JUL (EFE).- El presidente de Haití, Michel Martelly, aseguró hoy que abrirá su país a las inversiones extranjeras, obtuvo un mayor compromiso de España para la reconstrucción en marcha y recibió el espaldarazo de Madrid por la "alternancia democrática" acometida tras su victoria electoral de mayo pasado.

Martelly comenzó este miércoles una visita de dos días a España, que tenía que ser la primera etapa de una gira europea que llevaría al mandatario haitiano asimismo a Francia y Bélgica.

Sin embargo, el proceso de validación legislativa de Bernard Gousse, a quien Martelly designó como candidato a jefe de su Gobierno justo antes de emprender el viaje, ha llevado al jefe de Estado haitiano a reducir el periplo sólo a España.

Martelly se reunió con el presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, y se entrevistó con la ministra de Asuntos Exteriores y Cooperación, Trinidad Jiménez; mañana está previsto que sea recibido por el rey Juan Carlos I.

Tras su reunión con Zapatero, ambos mandatarios ofrecieron una rueda de prensa en la que detallaron los planes para incrementar la cooperación entre los dos Gobiernos y en la que Martelly aseguró su compromiso para facilitar la entrada de inversiones en Haití.

"Tengan la certeza de que Haití se va a convertir en un país abierto a las inversiones", señaló Martelly, quien subrayó que su Gobierno quiere "cambiar un sistema basado en la asistencia" humanitaria.

No obstante, agradeció el esfuerzo internacional para sacar a Haití de la gravísima destrucción que dejó el terremoto ocurrido en enero del año pasado y dijo que su Gobierno va a trabajar "para que esta energía (de la cooperación) siga creciendo y se refuerce".

En la rueda de prensa, el jefe del Ejecutivo español reiteró, al respecto, la apuesta de España por Haití.

"Haití es uno de los países que más compromiso necesita del mundo, un compromiso que nos ha llevado a ser un socio", que "ya lo era antes del gravísimo terremoto del 12 de enero y de manera muy especial después", dijo Zapatero.

El jefe del Gobierno español recordó que España es el tercer donante del mundo a Haití y "el que más recursos a la cooperación" destina a ese país caribeño.

España ha ofrecido un total de 407 millones de euros (unos 578 millones de dólares) a Haití en concepto de ayuda de emergencia y reconstrucción para el periodo 2010-2013.

Buena parte de la ayuda española, señaló hoy Zapatero, ha ido al suministro de agua potable, la reconstrucción de instalaciones educativas y la contribución a través del Programa Mundial de Alimentos.

"España está en Haití para quedarse en el esfuerzo de reconstrucción", dijo Zapatero, quien coincidió con Martelly al señalar la educación como una prioridad de la cooperación y prometió la puesta en marcha de una escuela de formación de docentes en Haití y de nuevos programas para el desarrollo agrícola, de las infraestructuras y del turismo.

Zapatero y Martelly señalaron este sector como uno de los ámbitos que ofrece mayores oportunidades de inversión a los empresarios españoles.

"Tenemos el sol más caliente del mundo y las más bonitas playas", afirmó el jefe de Estado haitiano.

Martelly apostó por "asegurar un marco jurídico" para facilitar y proteger la llegada de capital extranjero: "El Estado que voy a dirigir está dispuesto a acompañar estas inversiones", aseveró.

El presidente haitiano obtuvo también un espaldarazo de Zapatero a los cambios políticos que está propiciando tras asumir el poder el pasado mayo.

Zapatero le mostró su "máximo respaldo" por culminar "una alternancia pacífica y democrática, que está en trance de formar un Gobierno en Haití que lance la política de reconstrucción".

Martelly designó ayer al jurista Bernard Gousse para el puesto de primer ministro, después de que el pasado 21 de junio el Parlamento rechazara a su primer candidato, el empresario Daniel Rouzier.

En referencia a esta situación de parón ejecutivo, el presidente haitiano instó a comenzar "lo más pronto posible" y "sin perder tiempo" la reconstrucción "definitiva" de su país.

"Creo que es importante establecer una agenda y hacer que esta situación represente una oportunidad", agregó.

NUEVA YORK, 7 JUL (DPA) - Los años de las vacas gordas parecen haberse acabado otra vez en Wall Street. Se había comenzado a ganar un buen dinero después de la crisis financiera, pero la preocupación se ha instalado de nuevo entre los banqueros.

El comercio lucrativo de acciones y bonos está congelado y los inversores retienen el dinero en vez de realizar inversiones. Le temen a las consecuencias de la crisis en Grecia y a la amenaza de una insolvencia de Estados Unidos. Los banqueros están perdiendo su trabajo.

En los corredores de Wall Street el movimiento es constante.

Minuto a minuto se sellan acuerdos financieros. Sin embargo, en el segundo trimestre la situación está más tranquila, según constata en un estudio reciente el analista del Citigroup Keith Horowitz.

En relación al primer trimestre, las operaciones bursátiles disminuyeron un 15 por ciento y la negociación de valores de renta fija cayó incluso un 30 por ciento, señala. Estos incluyen los bonos del gobierno, que en el pasado eran clasificados como seguros. Pero actualmente, ya nada parece seguro, agrega.

Los bancos ganan a través de las transacciones de valores, y ese dinero es el que les falta ahora en la caja. La consecuencia es una reducción de los beneficios.

Una de las soluciones más sencilla y que se practica en Wall Street desde hace décadas: despidos. El banco de inversiones Goldman Sachs ya anunció en una carta al Estado de Nueva York que a partir de septiembre despedirá a 230 empleados. El motivo dado fue simplemente por razones "económicas".

Medios estadounidenses informaron que el banco de inversiones británico Barclays despidió en junio a cien empleados, mientras que el Bank of America se desprenderá este mes de unos 60 banqueros. Los bancos no confirmaron la noticia. Ninguno quiere mostrar abiertamente sus cartas.

El sector sin embargo anuncia que las ganancias en el segundo trimestre serán "manejables", lo que se traduce en un mal augurio para los empleados. Ahora viene la ansiedad previa a la gran ola de despidos.

Los salarios son el mayor costo en Wall Street y "hire and fire" (contratar y despedir) es parte del día a día. Los banqueros ganan fortunas cuando los negocios funcionan. Pero también deben contar con que en una recesión se quedan en la calle.

El año pasado, en promedio, los inversionistas de Goldman Sachs embolsaron 431.000 dólares, JPMorgan Chase 370.000 dólares y para Morgan Stanley incluso quedaban casi 257.000 dólares. Es dudoso que este año el mercado dé para bonificaciones de esos montos.

Muchos inversores opinan que la crisis griega no está en absoluto superada y Portugal también genera dolores de cabeza.

Si antes del 2 de agosto el Congreso estadounidense no logra una solución a las negociaciones sobre el déficit y la deuda, el gobierno podría entrar en default. Las consecuencias de entrar en impago por primera vez en la historia serían sumamente graves.

Además, las nuevas normas que rigen en los mercados financieros para evitar un segundo caso Lehman Brothers pesan sobre los bancos.

Ahora está mal visto que especulen por cuenta propia y por eso las agencias de Wall Street necesitan menos gente. Asimismo, los bancos están obligados a conservar más capital para cubrir riesgos. Como no se dispone indefinidamente de capital, estos se verán obligados a renunciar a ciertos negocios.

En Nueva York se ve con preocupación el desarrollo financiero. La ciudad se nutre de los impuestos de las empresas financieras y donaciones de los cerca de 160.000 empleados. Cuando estalló la crisis financiera en la metrópolis muchos restaurantes y tiendas tuvieron que cerrar por falta de clientes. Los recuerdos de la última crisis aún están muy frescos.

NUEVA YORK, 7 JUL (EFE).- El fiscal de Manhattan, Cyrus Vance, rechazó hoy retirarse del caso contra el exdirigente del Fondo Monetario Internacional (FMI) Dominique Strauss-Kahn como ha pedido el abogado de la mujer que acusó al político y economista francés de agresión sexual e intento de violación.

"Cualquier insinuación de que esta oficina debería ser recusada del caso carece absolutamente de fundamento", dijo la directora de comunicación del fiscal de Manhattan, Erin Duggan, en un comunicado de prensa, al tiempo que confirmó que un grupo de periodistas le entregó el miércoles por la noche la carta del letrado.

"Estamos profundamente en desacuerdo con cómo se describe a nuestra oficina y el trabajo de los asistentes del fiscal del distrito", añade ese escrito sobre la carta del abogado Kenneth Thompson en la que se acusa a la Fiscalía de haber filtrado información del mediático caso a la prensa.

"Para empezar, su oficina aparentemente ha sido responsable de repetidas y dañinas filtraciones a los medios desde la semana pasada que tenían la intención de desacreditar a la víctima y, puede que aún más

importante, socavar su acusación contra Strauss-Kahn", asegura la carta de Thompson, a la que EFE tuvo acceso.

Por ello el abogado de la demandante, una mujer guineana de 32 años que trabajaba en el hotel de lujo en el que supuestamente se produjo la agresión sexual, pidió la inmediata recusación del fiscal, ya que "el estado de Nueva York tiene el derecho de un proceso justo e imparcial en un caso de tanta importancia".

En esa larga carta el letrado Thompson apunta hacia Daniel Alonso, asistente del fiscal Cyrus Vance, como el responsable de haber filtrado al diario The New York Times una supuesta conversación telefónica en la que la demandante dijo: "este tío tiene mucho dinero. Sé lo que estoy haciendo".

Algunos medios estadounidenses publicaron esa frase como parte de una conversación grabada entre la supuesta víctima de la agresión sexual y un hombre encarcelado por narcotráfico, con el que habló en un dialecto guineano después del incidente.

El pasado 1 de julio la Fiscalía de Manhattan ofreció detalles de las "mentiras" e "inconsistencias" en las que había caído en las últimas semanas la mujer que acusó a Strauss-Kahn, lo que llevó al juez que instruye el caso a poner fin al arresto domiciliario del exjefe del FMI ese mismo día.

A raíz de esas nuevas revelaciones los abogados de Strauss-Kahn mantuvieron el miércoles una reunión a puerta cerrada con la Fiscalía de Manhattan sobre la que hoy la prensa local ofrece detalles, entre los que destacan que aseguraron que su cliente no se declarará culpable de ningún delito.

El diario The New York Times había publicado la jornada pasada que los abogados de DSK, como es conocido el político y economista por la prensa, podrían estar negociando con la Fiscalía un acuerdo por el que admitiera un delito menor para no cumplir pena de prisión, algo que ahora parece que no hará.

También se estuvo especulando con la posibilidad de que la Fiscalía retiraría los cargos contra Strauss-Kahn, como aseguró el diario New York Post hace dos días, pero el Ministerio Público rechazó esa idea el miércoles al asegurar que "el proceso de investigación continúa y no se ha tomado ninguna decisión en el caso".

GINEBRA, 7 JUL (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon viajará hoy a Yuba, la capital de Sudán del Sur, para asistir el sábado a la ceremonia de declaración de la independencia de este país, un acontecimiento que calificó como "histórico".

Ban expresó su optimismo por el "vasto potencial" que tiene el país, que se convertirá en el Estado miembro número 193 de Naciones Unidas, pero también destacó su preocupación por "los enormes desafíos" que afronta el futuro nuevo Estado.

El secretario general de la ONU, que se reunirá con las autoridades del nuevo país, aseguró que la organización que dirige "seguirá sólidamente comprometida" con el futuro inmediato de Sudán del Sur, para lo que desplegará el sábado en ese Estado una nueva misión de mantenimiento de la paz de los cascos azules.

"Es crucial que la transición transcurra de manera pacífica", indicó Ban en declaraciones a la prensa en Ginebra, donde presentó el informe anual sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

En este sentido, consideró crucial el papel de la comunidad internacional, que "debería proveer todos los recursos necesarios y el respaldo político para ayudar a Sudán del Sur".

"Tenemos que hacer todo lo posible para fortalecer la capacidad institucional, promover el desarrollo económico, incluidas las infraestructuras físicas", argumentó el secretario general.

Ban reconoció que el país nace con muchos problemas, especialmente el de la violencia, ya que siguen los enfrentamientos armados en las regiones de Abyei y de Kordofán.

Los otros grandes desafíos son la demarcación de la frontera con el norte, la manera en la que se compartirá la riqueza y la incertidumbre sobre la futura nacionalidad de los sudaneses originarios del sur que siguen en el norte, y viceversa.

Pese a la partición del Estado, Ban defendió que "el norte y el sur de Sudán comparten un futuro común, al igual que un pasado común" y pidió valorar el esfuerzo hecho por los dirigentes de ambas regiones ante "los progresos que han logrado hasta la fecha".

RAMALA, 7 JUL (EFE).- Mohamed Shtayeh, uno de los principales negociadores palestinos y miembro del comité central de Al Fatah, aseguró hoy que la decisión de pedir el reconocimiento de un estado palestino en la ONU el próximo septiembre "no tiene vuelta atrás" debido al "colapso total" de las conversaciones con Israel.

En una conferencia de prensa en Ramala, Shtayeh señaló que, tras casi veinte años de negociaciones con Israel desde su inicio en octubre de 1991 en Madrid, los palestinos se han quedado "sin opciones" y sólo les resta alternativa de implicar a la comunidad internacional a través de la ONU.

"Hay un colapso total de las negociaciones, que no nos han llevado a ningún lado en todo este tiempo y estamos convencidos de que no podemos llegar a un acuerdo con negociaciones", afirmó.

A su juicio, Israel "no está dispuesto" a hablar sobre cuestiones territoriales y su principal preocupación en los últimos meses "ha sido más mantener la coalición de Gobierno que avanzar en la negociación".

El negociador palestino destacó además que existe una relación "muy desequilibrada" entre las partes negociadoras con "una muy fuerte y otra muy débil", antes de explicar que su apelación a la ONU intenta "corregir" ese desequilibrio implicando a una tercera parte: la comunidad internacional.

Asimismo, rechazó que la decisión de acudir a Naciones Unidas represente "un acto unilateral", como ha denunciado Israel, y consideró que otras acciones israelíes como los asentamientos judíos en territorio palestino "sí que son actos unilaterales".

"Vamos a la ONU para pedir a la comunidad internacional que apoye una solución de dos estados basada en las fronteras de 1967", señaló y recalcó que si el Consejo de Seguridad de la organización rechaza su propuesta, como es previsible ante la negativa de EEUU a apoyarla, volverán a presentarla "una y otra vez" hasta conseguir su objetivo.

En este sentido, el dirigente palestino puso el ejemplo de otros países como Portugal, Japón, Arabia Saudí o el propio Israel, que no consiguieron pasar el filtro del veto de los miembros permanentes del Consejo de Seguridad en su primer ni en su segundo intento.

Shtayeh resaltó que cuentan, sin embargo, con un amplio apoyo en Latinoamérica, África y Asia para la votación en la Asamblea General de Naciones Unidas y que una de sus prioridades es ahora lograr el apoyo europeo.

"Queremos que los gobiernos europeos estén en plena armonía con su opinión pública y los valores que defienden, como el derecho de autodeterminación, que es innegociable", recalcó.

Para intentar recabar más apoyos europeos, Shtayeh viajará el próximo sábado a España donde, según explicó, mantendrá encuentros con responsables españoles, entre ellos el ex ministro de Exteriores Miguel Ángel Moratinos.

El negociador resaltó que "nada será igual" tras la votación en la ONU e indicó que aunque la situación sobre el terreno "no cambiará mucho" sí lo hará "la moral de los palestinos".

"La situación es muy peligrosa, los palestinos están enfadados, especialmente en las localidades fuera de Ramala", dijo y subrayó que su partido "nunca animará" a la violencia pero "sí a la resistencia pacífica".

Asimismo, negó que los palestinos estén posponiendo la formación de un nuevo Gobierno de unidad entre Al Fatah y Hamas hasta septiembre, como apuntaron hoy algunos medios, y dijo que consideran "importante" llegar al debate en Naciones Unidas con un Ejecutivo unitario.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
